

- et -

mehr die gesamte byzantinische Westpolitik auf Deutschland um. In den Jahren 947-49 nahm er durch zwei Legationen die Verbindung mit Berengar auf, der eben damals, von deutscher Seite gestützt, siegreich aus dem Kampfe mit Hugo hervorgegangen war. Die erbetene Fürsorge für Berta-Eudokia war sicherlich nicht der Hauptgrund dieser Gesandtschaft an Berengar. Bedeutungsvoller ist schon die Angabe, der Kaiser würde Berengar wissen lassen, wieviel der Basileus von ihm hielte. Es scheint, als ob hinter diesem vorbereitendem Schritte ein grösseres Projekt Ostros gegen die Fatimiden in Afrika und Sizilien gestanden hätte, ähnlich wie es hundert Jahre früher Theophilos geplant hatte. 948 nahm Konstantin auch mit dem Kalifen Abderrhaman III. von Cordova Beziehungen auf, dem erklärten Gegner der Araber in Afrika und Sizilien. Der gleiche Gesandte, der nach Spanien gereist war, erschien am 23. April 949 in Aachen. Die bisher angenommenen Verhandlungen über eine Verlobung des durch den Tod der Berta-Eudokia verwitweten Prinzen Romanos, (auf die man erhaltenen Nachrichten über die Verlobung der Hadwig, der Tochter Heinrichs von Bayern, mit einem byzantinischen Prinzen, sowie über ihre Ausbildung im Griechischen durch einen speziell zu diesem Zweck nach Deutschland gesandten Eunuchen bezogen hat,) könnten sehr ~~gut als verwandtschaftliche Bestätigung~~ ^{dahin modifiziert werden, dass es sich dabei wieder um die} deutsch-byzantinischen politischen ^{Abkommen} ~~Projektes~~ ^{Handel hat.} grösseren Stiles ~~verstanden werden.~~

Am 17. September 949 wurde Ottos Gesandter, , der Mainzer Kaufmann Liutfred, zusammen mit ^{dem} ~~Liutprand~~ ^{damaligen Patriarchen} ~~dem~~ ^{dem} Diakonus und Beauftragter Berengars, sowie ~~zusammen~~ mit Abgesandten des spanischen Kalifen von Konstantinos empfangen; für diesen Empfang waren damals ⁱⁿ Byzanz weitgehende ^{Verordnungen} Vorkehrungen getroffen worden; der Basileus ^u legte also auf die Verhandlungsgegenstände ^eerhöchtes Gewicht.

Ein byzantinisches
Legat begleitete
die spanische
nach Cordova
Zurück.

Sop würde sich auch die bisher so rätselhafte Gesandtschaft Abderrhamans an Otto I. 951 erklären; wenn sich der Kalif bei der aus-